

Samedi 15 juillet 2023

Le Lys-Saint-Georges

Pèlerinage de la Saint-Eutrope

Patron des petites volailles



**17h. Rendez-vous
à la Croix des Missions
(près de la mairie)**

**Bénédiction du cimetière et
procession, avec chants
et cornemuse, à travers
le village et le parc du
château.**

**18h. Messe paroissiale
dans l'église Saint-Léger.**

**19h. Rencontre conviviale
(galette, jus de pomme et
autres spécialités à partager).**

Le 15 Juillet, la paroisse de Neuvy-Cluis va renouer pour la deuxième fois, au Lys-Saint-Georges, avec la Saint-Eutrope.

Il existe deux « saint Eutrope ». Le premier, fils du roi des Perses, célébré le 30 avril, fut le premier évêque de Saintes vers le IV^{ème} siècle. Envoyé par S. Clément, il mourut martyr. On l'invoque contre l'hydropisie, les convulsions infantiles, le lymphatisme

Le second, fêté autrefois le 27 mai, fut converti après la mort de sa femme profondément chrétienne et devint évêque d'Orange au V^{ème} siècle. Dans sa ville ruinée par les invasions des Barbares, menant une vie édifiante il s'attela avec courage à sa charge pastorale, partageant son temps entre la prière et le travail manuel. Tout en administrant la cité en reconstruction, il n'hésitait pas « à se faire lui-même agriculteur ou maçon pour secourir son peuple et améliorer son sort ».

Quel que soit le modèle, ces vies édifiantes sont sans doute la raison (à moins que ce ne soit un jeu de mots entre les **œufs** et saint **Eu**-trope) de l'intérêt que lui portaient les habitants de nos campagnes, qui le vénéraient pour la protection des volailles (les paroissiens apportaient des œufs au pied de sa statue, toujours présente dans l'église du Lys, où il est représenté avec une poule à son côté).